

## 社会人講話

6月20日(金)東北福祉大学 特任教授 国分秀男先生による講演「夢を見て夢を追いかけ夢を食う」が体育館で行われました。

バレーボール部監督として幾度も優勝経験を持つ国



分先生の体験に基づいた講話は、生徒たちの心に深く残りました。

【生徒感想文】今までは夢は夢のままなんだろうという消極的な考えだったが、夢は叶えるもの、夢を夢で終わ

らせないという積極的な考え方に変わりました。自分には、まだはっきりとした夢がありません。ですからできるだけ多くの良いものに接するように心がけたいと思います。そして夢が見つかったら「まだ誰も知らない自分」の可能性を信じて、「有言実行」「紙に書いて貼る」をしっかりと行った上でまだできることはないか考え、一生懸命に生きていきたいと思います。



## 夢実現に向けて

## 教頭先生より



## 教頭 大保 智

今年度も、1学期終わりの時期となりました。生徒はこの間、対面式や家庭訪問、定期考査など様々な学校行事を体験しました。

また、部活動では約8割強の生徒が運動部や文化部に所属し、全国大会等での活躍を目指して、日々努力をしています。県高校総体等では、生徒が持てる力を発揮し、全校応援を行うなど学校が一体となる体験もできました。部活動を通して、心身の鍛錬や技術の向上、マナーやあいさつといったコミュニケーション力も培われています。

さらに、資格取得では、1学期は試験が多く、取得に向けて学級が一体となる取組みもあり、その結果を受けて、次の目標へ努力を始める生徒の姿を見ることができました。試験の中には、第2種電気工事士試験のように学科と実技を伴う試験もあるため両方のスキルを向上させることで合格に近づきます。

工業系高校では、専門科目の中に知識と体験を伴う

実験や実習、製図などの授業があります。頭で考えながら体全体を使って修得していく学習であり、知識を得て、自分で考え、課題を形にしていきます。短期の課題を達成する努力を積み上げることで、自分に自信を持ち自主的な活動を心掛けるようになります。よって、日々の授業や部活動、資格取得などを通して、知識と体験を両輪のごとく積み上げていくことは、自分の大きな自信と行動につながります。

本校では、卒業後、多くの生徒が社会へ旅立って行きます。いつかは、社会で自立するために多様な知識を得ながら色々な体験ができる鹿工(ROKKO)で、高い志を持ち、高校生活が充実したものとなるよう願っています。

本校は、創立以来「よき社会人となるために」「よき工業人となるために」の教育方針のもと、「ものづくり」を通して「ひとづくり」教育を行っています。本校のスローガンである「夢実現」を生徒が叶えられるよう学校全体で支援し応援していきたいと思

## 第13回 高校生ものづくりコンテスト鹿児島県大会

今年で13回目を数える本大会は、将来の工業界を担う人材を育成することを目標に、6月7日(土)に開催されました。

来年度は旋盤・測量・自動車整備の3部門の九州大会、全国大会を鹿児島県で開催することが決定しており、平成28・29年度は全部門(8部門)の九州大会を鹿児島県で開催します。そのため、今回出場した14校87名の選手は、例年以上の気迫でこの大会に臨み、ハイレベルな熱戦が繰り広げられました。

会場についても、これまで4校に分散していたものを、九州大会を想定して自動車整備部門のみ鹿児島情報高校開催、それ以外の7部門は本校での開催となりました。本校の選手は測量部門において見事最優秀賞を受賞し、7月に行われる九州大会に出場しますが、昨年はこの九州大会で2位でしたので、今年は全国大会を目指してクオリティーの高さを求め練習しています。練習の成果を十分に発揮することを期待しています。



化学分析部門



家具・工芸部門



旋盤作業部門



測量部門



電気工事部門



電子回路組立部門



木材加工部門

## 学寮避難訓練

1学期末考査3日目の7月3日(木)、学寮にて午後3時から防災避難訓練が実施されました。今回は火災を想定し、鹿児島西消防署・大脇消防商事のご指導のもと行われました。あいにくの雨空でしたが、1次訓練では避難経路の確認や各係の役割、消化栓の使用方法などについて学び、その後、DVD鑑賞を行いました。

寮生は、消防署の方の話を真剣に聞きながら、部屋をしっかりと片付けることなど、身近なことから火災予防に努めることができることも学びました。

学寮では集団生活が行われ、緊急時の連絡や初期消火についても生徒主体で行う必要もあります。全員が安心して暮らせるよう、今回のことをしっかり心に留めてほしいと思います。



## ものづくり大会に入賞して

[測量競技部門]

建設技術系 3年  
上大田 幸一・米満 優成・塩村 駿

私たち建設研究同好会の3名は、6月7日に本校で行われた第13回高校生ものづくりコンテスト鹿児島県大会測量部門において、最優秀賞を受賞することができました。大会当日は、晴れて日差しが厳しい中で競技を行いました。測量競技は屋外で実際に測る外業と、その測量結果を計算する内業とがあります。外業に関しては誤差が



大きくなならないように、普段よりも慎重に確認しながら測量しました。内業に関しては、計算の途中でデータの誤差が分かるのですが、普段の練習で出る誤差よりも小さくほっとしました。しかし去年は、最後の確認ミスにより、最優秀賞を逃し惜しくも優秀賞だったので、最後

まで気を抜かずに計算しました。計算ミスもなく外内業の制限時間を越える減点もなかったことが優勝に繋がったのだと思います。

九州大会では、鹿児島大会で指摘された部分を修正し、今までの成果を十分に発揮できるように頑張りたいと思います。

### 第13回 高校生ものづくりコンテスト鹿児島県大会 本校結果一覧

競技部門	順位	受賞者	氏名	学科
旋盤作業	2	優秀賞	花木 雄太	M3
電気工事	3	優秀賞	有川 航弥	E3
電子回路組立	5	優良賞	早崎 誠	S3
化学分析	3	優良賞	中村 大介	K3
	4	優良賞	小倉 優聖	K2
木材加工	2	優秀賞	武井 舜	A3
	4	優良賞	永田 一星	A3

競技部門	順位	受賞者	氏名	学科
測量 (3人1チーム)	1	最優秀賞	上大田 幸一	C3
			塩村 駿	C3
			米満 優成	C3
	2	優良賞	中間 光優	C3
			柳 咲希	C3
			大迫 和椰	1-8

## フレッシュ研修公開研究授業



フレッシュ研修の研究授業を本校で行いました。

1年6組の国語総合の授業です。『羅生門』のつづきを考え、クラスで交流をしました。いつもとは違う緊張感の中でも、鹿工生らしい活気のある授業ができました。



## タイラー先生 ありがとうございます。

### Kogyo Newsletter Farewell Statement



二年間があっという間に過ぎて、とても寂しいですが、一緒に授業を楽しんだり、色々な会話をしたりと充実していました。鹿工で教えることが大好きでした。私が疲れている時でも、鹿工生は私にやる気を与えてくれました。何よりも皆さんは親切です。おそらく、それは私達が人間としてお互いを理解しあうために最も大切な資質でしょう。ですから人種や国籍や性的指向など、ど

のような違いにも関わらず、人類共通の人間性を探し続けて欲しいと思います。皆さんは素晴らしいものを持っています。皆さんの今後の活躍を楽しみにしています。気張れもんぞ！私は日本の大学で教えられるように、これから東京の大学院で英語教育の勉強をします。連絡を取って合ったら嬉しいです。Thank you for everything!



# 同窓会慰霊祭・総会・懇親会

平成26年7月12日(土)

13時から亡師・亡友慰霊祭が厳かに行われました。改めて衷心よりご冥福をお祈りいたします。その後、城山観光ホテルギャラリーにて、平成26年度同窓会総会が行われ、昨年度の活動報告や会計決算報告、今年度の予算案などが審議されました。また、永年に亘り、同窓会本部及び支部の設立や運営にご尽力された会員2名の方が名誉会員として承認されました。夕方からのエメラルドホールでの懇親会は、毎年恒例の吹奏楽部演奏・部活動紹介が行われ、生徒会長や各部活動主将により、日頃の感謝や決意表明が述べられました。今年の総会は「夢実現 ～PRIDEろっこう～」のテーマの基、今年度、総会実行委員会(平成5年卒)の方々が一ปีก่อนから準備をしてこれ、旧職員・現職員・PTA・卒業生の方々約650名が参加され、盛り上がりを見せました。また、イベントでは学校紹介の映像が流れ、懇親会に華をそえました。実行委員会の皆様本当にお疲れ様でした。最後に、今回の慰霊祭、総会を開催するにあたり、多大なるご協力をいただきました本校卒業生や職員、生徒の方々に、心から感謝申し上げます。



## インターハイ出場に向けて

### 全校・学年応援!!

#### 「バレーボール3学年応援」

6月2日(月)県総体決勝リーグ 会場：吉田文化体育センター  
初めての応援場所で、バス3台(3Gに分けて)で移動。対城西・樟南高校共に、接戦ながら応援の後押しもあり勝利しました。事実上の決勝戦である対鹿商高校戦もフルセットまでもつれながら惜しくも敗戦、準優勝でした。

#### 「ハンドボール3学年応援」

6月4日(水)県総体決勝リーグ 会場：鹿児島アリーナ

小雨の中徒歩による移動でしたが、対甲南・大島高校に勝利し、最終戦の対国分高校にも一丸となった応援により18対16で勝利し、見事優勝。インターハイへの出場を決めました。

#### 「ラグビー全校応援」

6月6日(金)県総体決勝戦 会場：県立鴨池陸上競技場  
準決勝で鹿児島玉龍高校に42対5で勝利し、宿敵鹿児島実業高校との決勝戦。終始押されぎみの試合展開で惜敗でしたが、60分間の試合中全生徒総立ちでの応援でした。花園に向けて、秋の県大会での奮起に期待したいと思います。

教務係 藤山



## 新校舎建設中



新校舎

### 夏休み・9月の主な行事

- 7月18日(金) 終業式・壮行会
- 22日(火)～30日(水) 3年生三者面談・進学課外(前期)
- 25日(金) 中学生日帰り体験入学
- 8月 3日(日) 消防設備士試験
- 19日(火)～27日(水) 3年生進学課外(後期)
- 19日(火) 親子もの作り教室
- 23日(土) 危険物取扱者試験(本校)
- 9月 1日(月) 始業式
- 3日(水)・4日(木) 実力考査
- 5日(金) 学年学級PTA
- 7日(日) 品質管理(QC)検定
- 16日(火) 就職選考開始
- 20日(土) 第67回大運動会

ホームページ <http://www.edu.pref.kagoshima.jp/sh/Kagoshima-T/top.html>  
 E-mail [kagoshima-t-sh@edu.pref.kagoshima.jp](mailto:kagoshima-t-sh@edu.pref.kagoshima.jp)  
 携帯用サイト <http://www.edu.pref.kagoshima.jp/sh/Kagoshima-T/mobile/mtop.html>